

El Grano de Arena



Periódico bimensual consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0,50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

SEPTIEMBRE

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

El descanso y santificación del domingo

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que sean respetados y observados los días de fiesta.

RESOLUCION APOSTOLICA

Guardar y hacer guardar y santificar los domingos.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón.

- 1.ª Pronta y acertada elección del nuevo Papa.
- 2.ª Fin de la guerra europea y paz duradera entre los pueblos.
- 3.ª Largo y feliz pontificado para el sucesor de Pío X.

Conversiones, 20. — Enfermos, 25. — Atribulados, 11. — Vocaciones, 4. — Familias, 16. — Matrimonios, 7. — Bautizos, 13. — Obras de celo, 12. — Asuntos importantes, 25. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales, 34. — Gracias temporales, 21. — Intenciones particulares, 29. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 40.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de septiembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 15. — Santa Catalina de Génova.
- 29. — San Miguel Arcángel.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por Nuestro Santísimo Padre Pío X, y por las socias de este centro local doña Mariana Vanzell Orfita y doña María Cardona Coll, que fallecieron en agosto último.

A. M. D. G.

CRONICAS HISPANO-GERMANAS

Alemania por dentro

El alma nacional

— ¡Hablamos de la guerra?... interroga mi amigo.

— Si a usted le place — le contesto —, hablémos hoy de Alemania, de sus costumbres, de su cultura, de su vivir presente, de sus creencias, del alma teutona, en fin...

— Ha estado usted acertado en la elección de tema. Los españoles conocen sólo a Francia. Del Imperio alemán tienen una idea puramente geográfica, y sólo dan razón de una docena de nombres alemanes que la ciencia o artes universalizaron. De aquí lo que ahora sucede con esa campaña franco-anglófila, en que se dicen de Alemania los mayores absurdos y los mayores dislates, sin que la opinión pueda juzgarnos con verdadero conocimiento de causa. No nos conocen, y son muchísimos los españoles que de buena fe aceptan, en lugar de nuestro retrato, nuestra caricatura.

Los teutones, amigo "Curro Vargas", lejos de ser crueles, sanguinarios, ariscos y brutales, tienen un espíritu sencillo, casi infantil. Son generosos, son dóciles, por lo mismo que en sus almas, sin complejidades de orden sentimental, hay dos cultos: uno sagrado, para Dios, y otro hondamente sentido, para cuanto representa el principio de autoridad, en la forma que sea...

Por eso es Alemania el último refugio acaso en Europa de la vida patriarcal...

Salvemos las naturales diferencias externas de modo de vivir de las grandes poblaciones, a los más apartados rincónsitos lugareños, y en toda observará usted el mismo culto al hogar, el mismo amor a la vida de familia, la misma pureza de costumbres, orientadas por la tradición e inspiradas en una fe religiosa incommovible, con raíces muy hondas en el corazón...

Yo, alemán, soy católico apostólico romano. Como usted sabe, hay desgraciadamente en el Imperio, muchos millones de protestantes, y hasta de judíos... Esto es verdad. Pero no encontrará usted escépticos ni ateos.

Más aún: en Alemania es necesario, es obligatorio tener religión, tener creencias, profesar una fe, y hasta tal punto rige este precepto que para comenzar en los Gimnasios (Institutos) la segunda enseñanza, los han de declarar precisamente la religión que profesan, a fin de que un profesor lo instruya en ella.

Más claro, la asignatura de Religión es absolutamente obligatoria, y se la considera como base y fundamento de la Pedagogía y de todo género de estudios ulteriores. Se va pues, a la formación de los espíritus dentro de una primera disciplina, las relaciones del hombre con Dios, y la Moral como inspiradora de la voluntad.

Más tarde se forma al hombre con arreglo a la ley, con arreglo a severos principios de ciudadanía, que lo acorazan frente a toda idea anárquica o antipatriótica. Y no imagine usted que por esto la voluntad y la modalidad espiritual del individuo se diluyen o desaparecen en la uniformidad de la obediencia. Por el contrario, exis-

te una esfera propia de actividades ajena a toda intervención extraña, en cada sujeto se muestra soberano de sus actos y de sus iniciativas. El empleado de Correos, detrás de la ventanilla de su oficina; el médico, en la Sala del hospital; el abogado, en su bufete; el ingeniero, en su gabinete de estudio; el militar, a la cabeza de sus tropas; o el comerciante, ante el mostrador, se consideran miembros de otras tantas castas supersociales, y afirman vigorosamente, incluso con el gesto, la posesión de sí mismos, la confianza ciega en el propio esfuerzo, como única base para triunfar en la terrible lucha por la vida.

De la cultura en Alemania le daré a usted este dato elocuentísimo:

Todos los sacerdotes católicos alemanes hablan el latín como su idioma nativo, cosa que también sucede a la mayoría de oficiales del Ejército y a muchísimos hombres con carrera, que no es la eclesiástica.

Y usted me dirá: ¡Abundan, según eso, las grandes mentalidades entre los germanos y las inteligencias con un amplio poder de asimilación?

— No, señor. El alemán (en términos generales, naturalmente), es tardío en los procesos intelectivos, no posee esa imaginación ultrasensible que recoge las ideas y las refleja con la rapidez del relámpago, vistiéndolas, por añadidura, con el fastuoso ropaje poético, o con las brillantes galas de la inspiración. La característica del germano es la voluntad, el "quiero", que incluso arrolla muchas veces al "no puedo"... Queriendo y duplicando el esfuerzo intelectual, estos hombres aprenden en tres horas lo que a un español, y en términos generales, a un latino, costaríale veinte minutos de atención.

El alemán no olvida nunca lo que aprende, ni aprende nada que no ha de serle útil. Las ideas, los conocimientos adquiridos no se le escapan, no se esfuman, porque sobre la pura perfección, que a veces se reduce a una impresión, hay un solidísimo remache comprensivo.

¡Y a estos hombres que han conquistado el saber en tremenda lucha, con sus facultades, se les apellida hoy "barbaros" y verdugos de la cultura!

¡De crueles se les tilda; de hombres insociables, cuando precisamente se consideran parias, según la frase de un poeta germano, cuando la fatalidad no les permite vivir la vida santa de un hogar bendito!

En esos hogares hay toda la hermosa poesía patriótica!... no los ha corrompido el frigidismo, ni los ha mancillado la relajación. La mujer es en Alemania una figura excelsa, un ídolo, un ángel tutelar, una reina en los hogares, donde da hermosos ejemplos de virtud.

¿En qué familia alemana no se reza antes de comer y de dormir? ¿Qué esposa o qué madre, desde la hija del Emperador a la última aldeana, no ha recibido esa educación práctica, que se traduce en hacer un guiso o en preparar exquisitas conservas?

Bismark, en sus Memorias, hace este elogio infantil de su esposa: "¡Qué ricos asados preparaba!"

Y en las familias teutonas, ¡qué pocas veces verá usted al marido sin su mujer o sin sus hijos! Juntos a todas partes; sólo se separan para el trabajo, ordenado y metódico, y es frequentísimo ver en las carnicerías y en las tabernas a los matrimonios con su prole; buscando unidos un rato de solaz y de alegría.

Fiestas hermosas se celebran en los hogares alemanes, pero ninguna como la de Navidad.

Reúnen esa noche las familias. Vienen de tierras lejanas los hijos o los nietos, y trae cada uno su regalo al padre o al abuelo. Y llega la noche memorable, y rodeando un árbol de Noel cantan y ríen hasta que el sol asoma por el horizonte, la campana de una iglesia lejana deja oír sus argentinos sonos. El abuelito acaricia unas cabecitas rubias. Todos le rodean y a todos bendice ¡hasta otro año!

Vea usted si es esa la Alemania bárbara ni si son sus hijos las hordas de Atila.

CURRO VARGAS

¡Misericordia, Señor!

Cada día que pasa aumenta el temor de que la guerra va a ser de larga duración.

El corazón se llena de amargura cuando piensa uno en esto, en la fiera de la lucha, en el ¡ay! que exhala el herido cuando le hiere el plomo del cañón, en los niños que quedan huérfanos, en la madre que llora al hijo de sus entrañas que está en la guerra...

¿Y cuándo va a acabar ésta?

Unos dicen que va para largo; que cuando las nieves azoten los rostros de los soldados, y el vendaval se desencadene en los campos de operaciones desbaratando los planes de los generales, todavía el estampido de las máquinas de guerra retumbará en el espacio y repercutirá en montes y vallados.

No importa que los Erarios queden exhaustos, que los pueblos caigan destruidos, que los hombres rueden por tierra segados por la parca impía de la guerra como gavillas de trigo... Es necesario luchar y morir porque la patria lo exige, y el honor patrio es ante todo y sobre todo. ¡Pobre humanidad!

No levanta su mirada a lo alto, hacia Dios, que la dice siempre, a todas horas, que trueque en amor todos sus apetitos y concupiscencias, que ame a su hermano con todo su corazón, que olvide rencores y envidias que solamente pueden acarrearle la perdición eterna.

No mira a Dios el hombre, cuando en arrebatos de cólera sacrifica al prójimo que, como él, fué redimido, por la Sangre de Cristo, y le condena a abandonar a los seres más queridos, y a morir tal vez en medio del campo, lejos de aquel hogar bendito en que pocos días antes reinaba el amor, la paz y la alegría...

Hasta en los pueblos, libres de esta horrorosa conflagración, parece que los hombres se hayan olvidado de Dios y habituado al estrago y a la muerte de sus hermanos, como si tuviesen el corazón de dura peña, que no puede cortar ni el acerado filo de la pesada piqueta.

Hay que sondear las almas de los que, lejos de la guerra, sentados ante las mesas de los cafés comentan las noticias que vienen, más o menos veraces, de los campos de batalla.

Nada les asusta ni intimida ya. Se han familiarizado con la sangre de los millares de muertos en campaña, del mismo modo que se familiarizaron con los saltos mortales de los clowns en los circos, con las caídas de los pobres picadores en la plaza, con los tumbos de los autos en los polvorientos caminos.

No hay amor, no! La humanidad sufre el latigazo de la vesania más espantosa y camina en derechura del precipicio que ha de tragarla sin remedio. ¡Ay de ella, si no vuelve pronto la mirada a Dios! Está irremisiblemente perdida.

¡Perdón, Señor! Que acabe pronto este estado de cosas que lleva a los hombres por derroteros de muerte. Que el sol espléndido de la paz irradie sobre las naciones beligerantes y sobre el universo mundo.

Misericordia, misericordia!

Menorca

El próximo miércoles termina la exposición diaria del Santísimo en la parroquia de San Francisco.

El jueves 1.º de octubre y durante todo el mes estará expuesto S. D. M. de cinco y media a seis de la mañana en Santa María, de seis a seis y media tarde en Nuestra Señora del Carmen y de cinco y media a seis y media en las Religiosas Concepcionistas.

Con motivo de sufrir exámenes de prueba de curso e ingreso en el Instituto general y técnico, han pasado a esta capital muchos alumnos de los pueblos interiores de la Isla que cursan el Bachillerato.

S. M. el Rey recibió en audiencia la otra semana al Gobernador civil de Baleares señor Martínez del Campo, interesándose por estas islas.

Dicho señor Gobernador ha sido nombrado gentil hombre de S. M. Reciba nuestra más respetuosa felicitación.

El Capitán de Artillería don Rafael Sierra ha sido destinado a la Comandancia de esta Plaza.

El primer Teniente de Artillería don Nicolás Fuster de esta Comandancia, ha sido destinado al cuarto Regimiento de montaña.

A unas once mil pesetas asciende ya la suscripción para los repatriados españoles.

Ocupa por consiguiente nuestro archipiélago uno de los primeros lugares.

En los presupuestos aprobados por el Gobierno, se asegura figuran las cantidades necesarias para edificios destinados a estufa de desinfección y a aislamiento de enfermos contagiosos en el Lazareto.

En la tarde del viernes fué conducido a su última morada el cadáver de Sor Marina Gómez Moreno, Hija de la Caridad y residente en la Casa de la Misericordia.

Descanse en paz el alma de la virtuosa finada, y si necesita de nuestras oraciones elevemos al cielo ferviente plegaria, enviando nuestro más sentido pésame a sus Hermanas en Religión y cristiana familia.

El joven Miguel Gorrías, de Ciudadela, ingresado en el cuerpo de Ueterinaria Militar, hizo sus primeros estudios en el Colegio Salesiano de Ciudadela.

Hemos recibido los números del periódico "Baleares" que se publica en Buenos Aires correspondientes al 1.º y 15 del finido agosto.

El lunes fué conducido al Cementerio católico de esta ciudad el fogonero del "Pelayo" don Manuel Vigo.

El martes y miércoles próximos saldrán de esta para Ciudadela los jóvenes que estudian en el Seminario de la Diócesis.

Ayer se dijeron Misas desde las seis hasta las nueve siendo la última solemne cantada de Requiem, en la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen, en sufragio del Coronel de Infantería don José Motta Sastre, de cuyo fallecimiento dimos cuenta a nuestros lectores.

A dichos religiosos actos asistieron además de la familia del finado, muchas otras personas amigas y conocidas.

Reiteramos a la atribulada familia nuestro más sentido pésame.

El señor Presidente de la Cámara de Comercio ha recibido el siguiente telegrama de don Francisco Terrés quien, como sabes nuestros lectores, forma parte como representante de dicha Cámara, de la Comisión menorquina que se halla en Madrid.

Presidente Cámara Comercio

Mahón

Seguimos esta gestionando. Avisaré salida. Firmádose ayer resolución favorable puente Colásega. — Terrés.

Se ha incorporado a su destino el nuevo Músico Mayor del Regimiento Infantería de Menorca don Constancio Maldonado.

Desde San Luis

Grandioso y solemne fué el acto, al par que conmovedor, celebrado ayer mañana en nuestro templo Parroquial.

Después de haber abjurado públicamente de sus errores, presentóse a las gradas del altar, una familia de este pueblo, que desde hace años vivía fuera del seno de la Religión católica, recibiendo humildemente al santo sacramento del Matrimonio. Acto seguido después de legitimar la prole, recibieron las aguas bautismales sus cinco hijos, tres de ellos adultos, encantando a los concurrentes su soltura en el hablar y sus conocimientos en las verdades de la fe.

Una gran muchedumbre de fieles llenaba el sagrado recinto, presenciando emocionada, las significativas y hermosas ceremonias de la Religión.

Apenas admitidos todos al seno de la Iglesia, el organo dejó sentir alegres notas de triunfal

marcha, lo mismo que durante la santa misa, en la que recibieron la sagrada Eucaristia los dos padres

El virtuoso señor Rector, después los felicitó a todos en nombre del pueblo, pidiendo al cielo bendiga con paterna mano a la nueva familia, que, escuchando la dulce voz de la gracia, supo corresponder a ella abandonando el camino del error.

El templo adornado como en los días de mayor solemnidad convirtióse en verdadero hogar de la gran familia cristiana, pues, con los ojos bañados con lágrimas por tan fausta alegría, se felicitaban los fieles mutuamente.

Al salir de la ceremonia fueron recibidos los esposos, por el pueblo todo, que se había congregado en aquellos alrededores, con singulares muestras de apiauso y simpatía.

Con igual motivo, ondeó todo el día la bandera del Centro Católico, en el frontis de su local.

Durante todo el día de ayer recibieron en visita a los parientes, amigos y vecinos, quienes contentísimos agradecían la deferencia de que eran objeto.

Reciba también la nueva familia cristiana, nuestros plácemes más sinceros, pidiendo a Dios les conceda días de paz y regocijo.

(De "El Bien Publico" del jueves)

Cultos

Parroquia de Santa María

Domingo 27 de septiembre. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor, con homilia por el Rdo. don Narciso Panedas, Vicario. A las dos y media eatecismo para niños. A las tres y media Vísperas, Completas, Rosario y continuación del devoto Octavario consagrado a Nuestra Señora de las Mercedes, el cual proseguirá, al anochecer, hasta el jueves inclusive. A las cinco instrucción doctrinal por el Rdo. don Pedro Rosello, Vicario.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas a las tres.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Jueves día 1.º de octubre. — A las cinco y media se dará principio a la devoción del Mes del Santo Rosario, con exposición del Santísimo Sacramento, durante la celebración de la primera misa, continuándose a igual hora en todos los días no festivos de octubre.

Viernes 2.º. — A las siete misa de comunión reparadora, con exposición del Santísimo, para los celadores y socios del Apostolado de la Oración.

Sábado 3.º. — Al anochecer, después del toque de Oraciones, se cantarán Completas en preparación a la fiesta de Nuestra Señora del Rosario.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana domingo XVII después de Pentecostés. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media, ocho y nueve. La de ocho será de Comunión para las Turnos de San Tarsicio con canto de motetes y actos de preparación y acción de gracias. A las diez la mayor, con homilia, que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Económico. Por la tarde. A las tres y media instrucción doctrinal, exposición del Santísimo, oraciones de los Turnos, Invitatorio, acto de desagravio, meditación, Trisagio cantado, Estación solemne, Tantum ergo y bendición con el Santísimo.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco

a seis de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Escuelas dominicales de las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 28. — Misas rezadas a las horas de costumbre Al toque de oración rezo del Rosario.

Jueves, 1.º de octubre. — A las cinco y media de la tarde se dará principio al Mes del Santísimo Rosario con exposición del Santísimo, Estación mayor, rezo del Rosario, Meditación y reserva, continuando a la misma hora todo el mes en los días feriales.

Viernes 2.º octubre y 1.º de mes. — A las siete y media de la mañana misa de Comunión en la Capilla del Santísimo para los devotos del Sagrado Corazón de Jesús.

Sábado 3.º. — A las siete y media misa rezada con exposición del Santísimo, y Visita a la Santísima Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía. Por la noche, después de los cultos del mes del Rosario, Salve cantada a la Virgen.

Parroquia de San Francisco

Cuarto domingo de septiembre. — A las cinco la primera misa, a las siete misa de comunión general para los socios y socias de las conferencias y demás devotos de San Vicente de Paul, a las nueve y media la misa de la tropa y a las diez la solemne con sermón por el Rdo. señor Cura Párrroco en conmemoración del glorioso tránsito del Padre de los pobres el citado San Vicente. A las dos enseñanza del Catecismo, a las tres Vísperas, exposición de S. D. M., trisagio cantado, gozos, bendición, reserva, y adoración de la reliquia del Santo, y después, instrucción doctrinal.

Lunes 28. — A las ocho misa rezada en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 29. — A las siete y media y a las nueve misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

Miércoles 30. — La exposición del Santísimo será a la misma hora que en los días anteriores, terminándose las Cuarenta Horas menores.

Jueves 1.º de octubre. — Se dará principio a la devoción del mes del Santísimo Rosario, cuyo ejercicio se practicará todos los días durante la misa primera.

Sábado 3.º. — Al anochecer se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de San Francisco, Titular de esta iglesia parroquial.

Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

El próximo miércoles día 30 de septiembre termina la exposición diaria en la parroquial Iglesia de San Francisco de Asís. Habrá procesión claustral a las siete de la tarde, para la cual se ruega atentamente la asistencia a los Señores Adoradores y Señoritos Tarsicios.

Desde el jueves 1.º de octubre la exposición diaria se las iglesias y horas siguientes: Parroquia de Santa María: de cinco y media a seis mañana, parroquia de Nuestra Señora del Carmen: de cinco y media a seis tarde.

Religiosas Concepcionistas; de cinco y media a seis y media tarde.

Mañana domingo 27 actual. — Turnos de San Tarsicio. Fiesta ordinaria mensual en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen por celebrarse este mes función extraordinaria en San Francisco.

Misa de comunión a las ocho con motetes.

Instrucción doctrinal a las tres y media tarde Exposición del Santísimo: oraciones, Invitatorio, acto de desagravio, meditación, Trisagio cantado, estación solemne, tantum ergo, bendición con el Santísimo, Salve cantada a la Virgen del Carmen y retirada de la guardia.

Por Su Santidad el Papa Pío X (q. g. g.)

RECORTES

Los sacerdotes en la guerra

Un colaborador del "Petit Parisien" relata lo que vió en la región de Meaux hace algunos días:

"En la región, pocos soldados. No hay necesidad de ellos. El esfuerzo se desarrolla más lejos. El enemigo ha pasado por aquí. La hierba quemada, tizones, utensilios de cocina, todo indica los sitios en donde estuvo instalado.

En el campo, la tierra aparece removida. Hay trincheras en las cuales han luchado franceses.

En las cunetas que bordean la carretera, los caballos muertos acaban de descomponerse bajo la acción de los rayos solares.

Son muchos — prefiere no decir cuantos — y despiden un hedor insoportable. Los Municipios no se ocupan de ellos. Es cierto que son raros los alcaldes que han permanecido en sus cargos.

Quedan los sacerdotes. Vi uno de ellos que arrojaba sobre un caballo muerto, teas encendidas. Era un anciano de cabellos blancos, cuyo rostro parecía de cera; vestía una sotana raída.

Después de haber enterrado a los muertos, asistido a los moribundos y cuidado a los heridos, se ocupa en la cremación de los caballos. Nadie le secunda en su trabajo... porque no hay nadie para hacerlo.

He aquí una ciudad que ha sido amenazada, muy amenazada. Sus habitantes no están del todo satisfechos, porque se les ha dejado algo abandonados. Ahora que el peligro ha pasado ya y que el puente destruido ha sido levantado de nuevo, se ríen de los que huyeron.

Un hombre entre ellos no ha cesado de animarlos y darles ejemplos: el Obispo. Antes le respetaban; ahora le veneran...!

El Obispo que ha permanecido en su puesto es monseñor Marbean.

"La Liberté" de Friburgo, dice lo que sigue:

"Desde el principio de la movilización francesa denunciarnos la marcha de muchos estudiantes de la Universidad. Muchos de ellos ostentaban la insignia franciscana, y revestidos de este glorioso uniforme de la vida monástica se presentaron en los cuarteles para ser alistados. Allí les hicieron una calurosa acogida; sus cartas dicen las simpatías que les demostraron.

"Nunca olvidaré — escribe uno de ellos — mi entrada en el patio del cuartel. Todos los oficiales vinieron hacia mí, tendiéndome su mano. Los soldados me proclamaron "el cura del regimiento", un teniente se me acercó, diciéndome: — Padre, podrá usted confesarnos también vestido de uniforme? — Claro — repuse. — Pues bien, ¡yo me inscribo! — Al marchar hacia la línea de fuego un oficial me pidió confesarse en la sala de espera de la estación."

"Nada se ha exagerado — escribe otro — describiendo las simpatías de que soy objeto. Algunos capuchinos entraron en fuego y fueron aclamados. Casi todos los que marchan a combatir se confiesan."

El abate Rin, profesor del Seminario de Perpignan, servía como teniente en el 253.º regimiento de infantería. Recibió un balazo que le atravesó la cabeza, en uno de los últimos combates librados en la frontera; sin embargo, se confía salvarle.

Su capitán ha escrito al director de Seminario de Perpignan diciéndole que aquel sacerdote se ha portado como un héroe y que ha sido propuesto para la Legión de Honor.

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11
TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 63. - TELÉFONO 20. - MAHÓN.

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris

Plumas stilográficas

marca Waterman
son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Sellos para colecciones

En la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, se ha recibido un extenso surtido de sellos propios para colecciones, a precios baratísimos.

Sobres de sellos diferentes desde 0'15 ptas. uno, y una gran cantidad de series de 4 y más sellos desde 0'10 ptas. en adelante.

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, Papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy fluida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,
Plaza del Príncipe, núm. 11